

veut faire du bien; et quand nos enfans viennent à mourir, il veut les envoyer au grand Esprit: il faut que ce Chef noir soit bien bon.

Quelques négocians qui venaient de son village, m'ont cité des traits qui prouvent que tout sauvage qu'il est, il n'en a pas moins d'esprit et de bon sens. A la mort de son prédécesseur, tous les suffrages de sa Nation se réunirent en sa faveur. Il s'excusa d'abord d'accepter la qualité de Chef; mais enfin contraint d'acquiescer, vous voulez donc, leur dit-il, que je sois votre Chef; j'y consens; mais songez que je veux être véritablement Chef, et qu'on m'obéisse ponctuellement en cette qualité. Jusqu'à présent les veuves et les orphelins ont été dans l'abandon, je prétends que dorénavant on pourvoie à leurs besoins; et afin qu'ils ne soient point oubliés, je veux et je prétends qu'ils soient les premiers partagés. En conséquence, il ordonne à son Escapia, qui est comme son Maître d'hôtel, de réserver, toutes les fois qu'on ira à la chasse, une quantité de viandes suffisante pour les veuves et les orphelins. Ces peuples n'ont encore que très-peu de fusils. Ils chassent à cheval avec la flèche et la lance; ils environnent une troupe de bœufs, et il en est peu qui leur échappent. Les bêtes mises par terre, l'Escapia du Chef va en toucher de la main un certain nombre: c'est la part des veuves et des orphelins; il n'est permis à personne d'en rien prendre. Un des chasseurs, par inadvertance sans doute, s'étant mis en devoir d'en couper un morceau, le Chef sur-le-champ le tua d'un coup de fusil. Ce Chef reçoit les Français avec beaucoup de distinction; il ne les fait manger qu'avec lui seul, ou avec quelque chef de Nation étrangère, s'il s'en